

LA CORRESPONDENCIA DE CÁDIZ

EDICIÓN PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS

En la Capital á domicilio Pts. 1
Provincias, trimestre « 3-50

Fundador: Excmo. Sr. D. Manuel M. Santa Ana.-Propietario: D. Gonzalo Cerón

BASES

Se publica en las últimas horas de la tarde todos los días.

LA MAS FEA DE LAS SIETE (10)

eiéndole de nuevo hacia el salon, sintiéndose interiormente halagado por la perspectiva de tener un yerno que le conocía y le elogiaba tanto.

Esta pequeña debilidad no era disculpable en un hombre que había dado pruebas de poseer tantas virtudes?

Ambos jóvenes se retiraron después de ofrecer á Mr. Thibandois que volvería el domingo siguiente para pasar todo el día con ellos.

—¿Qué te parece Luciana, querido Camilo? preguntó Alberto con cierta fatuidad á su primo cuando volvían ya camino de París.

—La señorita Luciana es la persona mas digna de estimación que he visto en mi vida, repuso Camilo, sin disimular su entusiasmo: posee todas las perfecciones que pueden interesar al corazón: belleza, talento, candor y modestia.

—Hé aquí de qué poco dependen los destinos humanos! repuso Alberto, sin fijarse al parecer en la respuesta de su primo. ¿Como había yo de figurarme esta mañana que al rechazar ó aceptar tu oferta, aceptaba ó rechazaba mi dicha?

Al oír estas palabras enigmáticas, Camilo presintió el camino que encerraban, demudándose su rostro y exclamando con voz alterada por la emoción:

—Tu dicha? Habla más claro, no te comprendo.

—Pues bien, repuso Alberto con aire de triunfo, sabe que no desespero de ser un día esposo de la linda Luciana.

—Tú marido de Luciana? exclamó vivamente Camilo.

—Sin duda, ¿qué hay en ello que te asombre?

Camilo no respondió. La confianza de Alberto parecía haberle hecho bajar del cielo á la tierra.

—Es posible, se decía á sí mismo, que aquel conjunto de perfecciones, aquella hermosa joven, modelo de candor, de sencillez, de hermosura, vaya á pertenecer á este imbécil? ¿Y el padre, la tía y Luciana misma, consentirán en semejante unión? ¿Y el cielo lo permitirá?

Hasta su encuentro con Luciana. Luciana que debía inspirarle ese amor que llena toda la existencia, Camilo había arrastrado la vida harto conocida de todos los jóvenes de familia rica, á quienes su fortuna permite llevar una vida mas que disipada, escéntrica.

Había pues malgastado su tiempo y su inteligencia en vagar como la abeja de flor en flor, libando la miel de cuantas había encontrado en su camino, sin que su corazón hubiera tomado parte en ninguna de aquellas aventuras. Ninguna separación le había costado un pesar ni una lagrima: lazos que había admitido sin emoción, y roto sin pesar, constituían toda la historia amorosa de Camilo.

Es una estupidez y una desgracia dejar dominar el corazón por el primer amor. La ciencia de amar exige profundo conocimiento y no es á la primera mujer que se presenta á quien debemos entregar nuestro corazón. Si pudiera su-

jetarse á reglas fijas, diríamos que es á la última.

Lo mas bueno como lo mas bello, no lo es nunca mas que por un grado de comparacion.

Imaginad un hombre que no habiendo visto sino Montmartre tuviese este monte por el ideal de lo bello, lo que le pasaría al encontrarse de repente ante el monte Blanco y el Himalaya. ¡Figuraos su estupefaccion y con qué desden contemplaría en adelante el monte de su país natal!

Pues bien, lo mismo acontece en el amor. La primera mujer que amamos es la mas bella, la mas amante, la mas digna de ser querida de la creacion.

Otras ciento mas bellas, mas amantes, se disponen á pasar por delante de nuestros ojos; sin embargo, apenas las miramos, ¿qué valen aquellas comparadas con la elegida de nuestro corazón?

Después aparece la segunda, cien veces mas bella que la primera, la tercera después, mil veces mas bella que la segunda, y siguen siempre en progresion hasta la última que es un millon de veces mas bella que todas sus antecesoras.

A esta se le ama con la inteligencia, con el corazón, con la voluntad y con la experiencia.

El primer amor es la semilla que produce el fruto con el último. Hay hombres que guardan virgen su corazón para el postrer amor.

Camilo se encontraba en este caso. Podía ofrecer un corazón virgen á Luciana, cuyo corazón, cuya inteligencia y caracter eran de un candor virginal!

X

UNA HIJA DE EVA

Segun hemos dicho al principio de esta verídica historia, Alberto detestaba á Camilo.

Vamos, pues, á referir antes de avanzar mas en nuestra historia, por qué Alberto profesaba á su primo uno de esos rencores sordos, tenaces, profundos que nada logra borrar ni disminuir.

En la misma casa cuyo entresuelo ocupaba Camilo, había un almacén de flores y sombreros, pasando la dueña de aquel comercio, joven de veinte años, por un modelo de honradez y buenas costumbres.

De la calle Laffitte á la Barrera Blanca, todo el barrio hacía el elogio de sus virtudes.

Sus oficialas se habían atrevido á murmurar de su reputación, porque todas las noches se permitía salir antes de las ocho; regresando á una hora muy avanzada de la noche, permitiéndose alguna decir:

—¡Mlle. Antonina va á una cita de amor!

Y cuando volvía:

—Mlle. Antonina viene de ver á su amante.

Pero Mlle. Antonina, al tener conocimiento de estas murmuraciones, despidió á las maldicientes y confió á las otras el secreto de sus salidas nocturnas.

El motivo que la hacía salir de casa, era un motivo puramente filial; iba á ver á su padre, emigrante político del tiempo del imperio, anciano achacoso, al que no dejaba dar un paso la gota.

Sea que las oficialas prestasen fé á las palabras de su maestra, ó que temiesen ser despedidas como lo habían sido sus compañeras, desde entonces cuando salía la joven, decían todas:

—Mlle. Antonina va á ver á su anciano padre.

Y cuando volvía:

—Mlle. Antonina viene de ver á su padre:

Al hacer conocer al público su piedad filial, Antonina había puesto freno á la maledicencia, logrando, por el contrario, que se encomiasen sus virtudes.

La que gozaba de tal prestigio en el barrio era una linda joven, nacida en Dieppe, de donde había salido hacía dos años para establecerse en París. Era morena, con cabellos negros, mejillas sonrosadas, la mas bella rosa, en fin, de Normandía.

Un día, Camilo se encontró con ella en la escalera de la casa en que habitaban, y no pudo contener un gesto de admiración.

La joven se sonrojó.

La segunda vez que encontró á su vecina, Camilo se permitió saludarla.

CARTERA DE NOTICIAS

Subasta

Por la Administración de Hacienda de esta provincia se sacan á subasta para el arriendo á venta libae de uno á cinco años, desde primero de Enero próximo, los derechos y recargos que gravan las especies de consumos comprendidas en las tarifas 1.^a y 2.^a, clase 5.^a de población; de Jerez de la Frontera, por no haber aceptado el Ayuntamiento el cupo señalado por la Dirección General de Contribuciones, Impuestos y Rentas.

El anuncio, pliego de condiciones, modelo de proposición, presupuesto de especies y cálculo de lo que cada una de ellas es susceptible de producir anualmente y las tarifas 1.^a y 2.^a de adeudo, e publicarán en la *Gaceta* de Madrid y *Boletines Oficiales* de la misma y de esta provincia, hallándose además expuestos en las oficinas de Hacienda respectivas.

La subasta se celebrará simultáneamente en las administraciones de Hacienda de Madrid y Cádiz, ante los administradores respectivos, el día que haga quince, á partir del siguiente al en que el anuncio aparezca en la *Gaceta* de Madrid, por pliegos cerrados, dando principio á las trece y terminando á las catorce del día.

Las aves que viven más tiempo

El águila, el cisne y el cuervo suelen pasar muchas veces de los cien años de edad,

Las garzas, papagayos, gansos y pelícanos alcanzan generalmente los sesenta años.

El pavo real y el pardillo, veinticinco años; el canario, veinticuatro; la paloma y la grulla, veinte; el jilguero y el faisán, quince; la alondra, trece; el mirlo y el petirrojo, doce, y el tordo, diez.

La chochita, también llamada troglodita, es la que menos vive; por término medio no pasa de los tres años.

Destino

Ha sido destinado á situacion de excedente en la segunda región, el coronel de Ingenieros recientemente ascendido, señor don Ignacio Beyens y Fernández de la Somera.

Dique flotante gigantesco

El puerto de Hamburgo poseerá durante el curso de 1907, el dique flotante más grande del mundo.

Este dique, actualmente en construcción en los astilleros de Blohm y Woss, en Hamburgo, podrá elevar un peso de 35.000 toneladas y tendrá una extensión de 170 metros.

Podrán, pues, utilizar el dique los más poderosos acorazados y los mayores trasatlánticos construidos hasta hoy.

Este dique se construye con la mira de poder ser trasportado á Brunshausen, en el Elba, donde podría ser utilizado en caso de guerra naval.

Para formarse idea de la protección del nuevo dique flotante, conviene observar que el más poderoso existente en la actualidad no puede sostener más que 17.500 toneladas.

¡Adiós, vino!

Anunciase la muerte de la última viña de París.

Aquella extendía sus pámpanos por las laderas de Montmartre. Por supuesto, que era una viña modesta. Producía, sin embargo, dos barricas de vino por año.

¡Dos barricas de vino de París! Eso parece revestir aire de mistificación. La etiqueta, por lo demás, no era famosa: «Vino de París, se decía, debe ser falsificado.»

Y, sin duda, la viña de Montmartre se habrá dejado morir por eso.

Faltan mujeres

Decididamente el Canadá escasea en mujeres.

Un inglés que ha inventado un teléfono automóvil, ha sometido el plan al subsecretario de Estado francés.

La adopción de dicho aparato llevaría aparejado el licenciamiento de 2.000 señoritas.

—¡Que tiene eso que ver!—ha dicho el inventor.—A esas dos mil señoritas—añadió—las enviaré al Canadá, donde yo me encargo de encontrarles 2.000 maridos.

No se puede ser más galante. Pero ¿y si esas señoritas tienen ya novio aquí?

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL

LIBERTAD DEL PENSAMIENTO

Sostienen todas las escuelas filosóficas el inconcuso derecho de los individuos de expresar libremente su opinión, así como de manifestar lo que piensa, dado que el pensamiento no tiene rodeos que le detenga y pueda volar por todos los espacios.

Precisamente, si hay alguna libertad peligrosa, porque perjudica más que beneficia, porque puede causar los más graves daños y males es á la que antes aludimos.

Así se ha visto que esa libertad de pensamiento desarrollada en la forma y manera que ha podido apreciarse en muchos casos ha producido y produce diariamente verdaderos conflictos.

Cuando se deja correr el pensamiento sin las vallas de la fé y del dogma, sin darse cuenta uno de ello, comete las más enormes insensateces.

Nada hay que descansa más ni que lleve á absurdos mayores que esa tan decantada libertad de pensamiento que la utopía consagra, pero que la razón moral combate y fustiga.

Pensar sin límites es verdaderamente peligroso y estéril; como mirar en la inmensidad; ambos hechos producen vértigos y estremecimientos, porque siendo limitada la inteligencia humana, todo lo que sea darle rienda suelta es causa bastante para los más grandes extravíos.

Así como hace falta una ruta para no extraviarse en tierra; el sol y las constelaciones para que sirvan de guía en la inmensidad del mar, el pensamiento necesita de la religión, la fé y el dogma impidiéndole las locuras y las idealidades á que tanto y tanto suele aficionarse la mente.

CARTA DE MADRID

22 Noviembre.

A la hora fijada, puntualmente llegó S. M. el Rey de su viaje al extranjero: estaban en la estación esperándolo la Real familia, el Gobierno y muchos senadores y diputados: también vi algunas damas entre otras la Condesa de San Roman y la familia del exministro señor Marqués de Vadillo. La tarde estaba muy hermosa y á la noche imposible de nieve y viento que tuvimos ayer ha sucedido un día magnífico que se ha cogido con gusto porque se ha visto el sol, á quien ya hacía muchos días no habíamos tenido el gusto de saludar: ha sido pues el día de hoy, como decía oportunamente un redactor de un importante periódico diario, un día monárquico, pues el cielo y el sol se han puesto de acuerdo para recibir al Rey.

A las tres se ha reunido la Comisión de Presupuestos: se ha constituido designando Presidente al señor Alvarado, Secretario al señor don Bernardo Sagasta y Vice Secretario á don Eugenio Montero Villegas: solo se ha tratado en la reunion de la division en Secciones de la Comisión, para que cada seccion estudie un departamento ministerial.

En el salon, se han discutido, segun se había anunciado, los sucesos ocurridos en Barcelona, con motivo del banquete con que los catalanistas celebraron el triunfo obtenido por ellos en las elecciones municipales. El señor Junoy ha estado bien de palabra, evidenciando que hace progresos en el arte parlamentario, pues ha sido arte y habilidad, el poner como final de su discurso un llamamiento á la paz y á la concordia, para que no pudiera discutirse la version ofrecida por él de los sucesos: dicha version fué la lectura de una carta del señor Corominas, hoy ya Diputado por Gerona, y Teniente Alcalde del Ayuntamiento de Barcelona.

No han estado afortunados los diputados catalanistas señores Rahola y Girona en los discursos que han pronunciado, ni en el giro que les han dado, aunque fuerza es confesar que la mayoría estaba prevenida y no ocultó en varias ocasiones que no le parecían bien los asertos de los referidos diputados.

Durante todo este debate en el que también intervino el Ministro de la Gobernación, que no ha estado tan feliz como otros días, la Cámara ha estado animada.

L.

Leyendo los periódicos

Como es natural ocupan en los periódicos extranjeros gran espacio todas las noticias relativas al nuevo rey de Noruega. De ellos reproducimos algunas que encontramos interesantes.

El Rey Cristian ha concedido un indulto. Ha ordenado también que un destacamento de su escuadra acompañe al yacht *Dannebrog*, que conducirá á los nuevos soberanos á Noruega.

Los oficiales de la marina danesa han ofrecido un banquete de despedida al príncipe Carlos. Este ha dado á su hijo el nombre de Olaf.

El palacio que ocuparán los nuevos soberanos se construyó en 1850; su arquitectura no es notable pero su situación es admirable; desde sus balcones se puede contemplar toda la ciudad. El mobiliario deja mucho que desear, pues lo mejor era de la propiedad particular del rey Oscar que lo ha retirado. Hay siempre, sin embargo, cuadros y tapices notables.

También dice un periódico que Guillermo II ha sido el primero despues de la rotura de las dos naciones hermanas, en proponer á las potencias interesadas, el nombramiento del príncipe de Dinamarca para el trono de Noruega.

El corresponsal del *New York Herald*, en la Habana, comunica noticias alarmantes sobre la tranquilidad en dicha isla. Dice que en breve se producirá en el puerto de Manzanillo una sublevación y que se preparan movimientos de tropas en diversos puntos de la isla, para asegurar el orden en las elecciones que tendrán lugar el 1.º de Diciembre.

En Viena acaba de inaugurarse un Congreso Católico.

Se ha desmentido oficialmente que el Rey de Portugal visite á Berlín y Viena. S. M. F. despues de su visita oficial á París, permanecerá de incógnito algunos días mas en la capital de Francia, marchando inmediatamente á su país.

En la última sesión del Senado francés se ha aprobado por 171 votos contra 107, la urgencia sobre la discusión al proyecto de separación de la Iglesia y del Estado. 8 senadores se abstuvieron y 7 estaban ausentes.

La condesa de París y su hija la princesa Luisa, se encuentran en el Chateau de Randan. En breve marcharán á Villamarique. Don Jaime de Borbón está de cacería en el castillo de Chambord, acompañando al duque de Parma.

La prensa de Berlín se sigue ocupando del aumento de la flota alemana y de cuyo proyecto dábamos ayer noticias. Este aumento de 4.639.137'50 francos que se pide, tiene que producir un aumento en los impuestos aunque sea dividido en doce años y por tanto disgustos y protestas que comentan los periódicos, pero todos confiesan que el proyecto será aprobado por el Reichstag.

El *Corriere della Sera*, confirma que M. Witte está en negociaciones con el Vaticano para crear una Nunciatura en San Petersburgo.

Es de notar que esta cuestión, se agitó hace ya cincuenta años y que fué resuelta por Pío IX que nombró Nuncio al Cardenal Berardi, pero que despues no pudo tomar posesión del cargo.

Las negociaciones se emprendieron de nuevo en 1896, despues de la coronación de Nicolás II.

Ahora la situación ha variado por completo, pues con la nueva Constitución, la libertad de cultos será plenamente garantida. También se habla de la posibilidad de que en uno de los consistorios del año próximo se crea un cardenal ruso.

La comisión que se ocupa de la codificación del derecho canónico, ha recibido instrucciones del Papa, para que revise la legislación sobre los matrimonios á fin de reducir los casos de anulación por vicio de forma.

De Sofía telegrafian el *Lageblatt* que el aumento de las fortificaciones del Bosphoro y de algunos puertos del Mar Negro por el gobierno turco ha provocado las susceptibilidades rusas que ha pedido á la Puerta el pago de una partida de indemnización de guerra no pagada y que se valua en 650.000 libras turcas.

UN LECTOR.

POR TELEGRAFO

Grimen

Madrid 23, 18.

Dicen de Orense que en la aldea La-tial se celebraba una romería y en ella

riñeron Anselmo Marco y Adolfo Pérez.

Este resultó muerto y aquel fué detenido.

Condecoraciones

El Mikado ha concedido el gran cordón de la Orden Sagrada á O'Donnell y las insignias del Sol Naciente á sus secretarios.

Visitas regias

El rey de Inglaterra Eduardo VII, vendrá á Madrid á fines del mes próximo de Marzo, y el Emperador de Alemania Guillermo II, á últimos de Abril.

Grecida y nevada

Dicen de Tortosa que ha crecido el Ebro.

En Avila ha caído una gran nevada.

Robo

En Serrada (Valladolid) un ricachón llamado Juan Moyano al ir á cerrar la puerta del corral tres desconocidos le sorprendieron, fracturando los muebles y le robaron 15.000 pesetas.

Los ladrones han sido detenidos y están con victos y confesos.

Se llaman Julián Lafuente, Damián Recio y Mariano Pedrosa.

Han sido encontradas 3.400 pesetas debajo de la tierra de un tiesto, 6.000 bajo un baldosín de la cocina y 4.600 en un estercolero del tranvía.

Petardo

Madrid 23, 21'15.

Notifican despachos de Palma de Mallorca que ayer estalló un petardo en la casa del alcalde de La Puebla, de aquella provincia.

El explosivo destrozó la cochera de la casa inmediata á la de dicho alcalde.

Bodas reales

Es posible que las bodas de la Infanta doña María Teresa y las del Rey sean el mismo día.

El Rey y la princesa de Battemberg, despues de la boda, visitarán en el *Giralda* las Canarias y seguirán por el Mediterráneo hasta Grecia.

Sumario

Las autoridades de Barcelona continúan las diligencias de la sumaria sobre el suceso ocurrido el sábado entre los republicanos y catalanistas.

Bandoleros

En el pueblo de Borzones, seis enmascarados han asaltado una casa, robando 750 pesetas y obligando al dueño á que les llenara un pellejo de vino.

APUNTES DE MI CARNET

La segunda ópera que se ha cantado en esta temporada en Madrid, ha sido *L'Africana*, que se puso en escena el martes.

Debutó con esta partitura la triple señora Pinto, que á pesar de lo que siempre emociona una presentación, máxime tratándose de un público que, como el madrileño, goza fama de severo y de inteligente, logró vencer esta gran dificultad y agradó al auditorio, que la aplaudió en diversas ocasiones.

El tenor Viñas, que el año pasado ha-

